

en latinoamerica

Boletín del Comité Contra la Represión en Latinoamérica
CCRLA - Israel

**PARA LOS
PRESOS
POLITICOS:
LIBERTAD
INMEDIATA!!**



en
LATINOAMERICA aparece mensualmente. Toda
información y correspondencia debe dirigirse

a: CCRLA. Pob. 9454

Jerusalem - Israel

No. 1

Febrero, 1977

En este número

Latinoamérica: Escalada represiva y empobrecimiento de las masas.....	2
Entrevista exclusiva con el ERP-PRT argentino.....	6
Refugiados informan sobre presos de Política Obrera en Argentina.....	9
Argentina: Prognosis sombría para la economía.....	10
De qué Fascismo se habla?.....	13
Chile: Por cada liberado 5 desaparecidos.....	14
Videla-Pinochet: La mano de Dios.....	14
Cuba: A 18 años del triunfo revolucionario.....	15
Noticiero Latinoamericano.....	16
Testimonio de un preso político uruguayo.....	20
Campañas Internacionales de Solidaridad.....	22
Sobre Democracia Burguesa, Democracia Proletaria y Fascismo.....	28



EDITORIAL

El Comité Contra la Represión en Latinoamérica (CCRLA) se creó a finales de Octubre del 76 y comenzó a operar con muchas dificultades en el mes de Noviembre. Cuando surgió la idea del comité entre un grupo de latinoamericanos (de diferentes tendencias políticas) que se encontraban en un kibutz, actuaban solo dos comités de solidaridad, uno con Chile y otro con Uruguay. Nosotros, aunque apoyamos la existencia de comités nacionales, vimos la necesidad de iniciar un comité latinoamericano que jerarquice sus tareas de solidaridad de acuerdo a la coyuntura del momento sin perder una perspectiva global, entendiendo que la represión generalizada en Latinoamérica obedece a una estrategia global del imperialismo, sabiendo por otra parte que nunca existieran comités nacionales para cada uno de los países en Latinoamérica (menos aun en un país tan pequeño y con una situación compleja que no contribuye a ello como lo es Israel), y finalmente que la existencia de tal comité no sería incompatible con los comités nacionales.

Los primeros rasgos de la estrategia imperialista a la que hacemos alusión (y que venía pronunciándose desde hace más de 10 años) fueron definidos en Octubre de 1975 durante una conferencia de jefes militares americanos (incluyendo a los yanquis) celebrada en Montevideo y en la cual se decidió: a- Que los militares debían tener "un protagonismo político más acentuado" en sus países; b- que los ejércitos latinoamericanos debían actuar de manera conjunta contra la subversión, para lo cual era necesario reformar el tratado interamericano de asistencia recíproca (TIAR) de modo que permitiera la creación de una fuerza latinoamericana de intervención verdaderamente operativa (La junta interamericana es hoy un organismo de papel); c- que el "enemigo común" de la seguridad latinoamericana no era otro que la "subversión marxista". El pacto de Montevideo protocoliza una tendencia a apoyarse directamente en los ejércitos latinoamericanos para garantizar la dominación imperialista sobre el continente y hacer de ellos verdaderos ejércitos de ocupación en esta época de crisis del capitalismo.

Nos hemos propuesto como objetivos apoyar, con la solidaridad activa y la denuncia contra la represión, las luchas de los pueblos latinoamericanos, a través de comunicados de denuncia y repudio (uniéndonos a campañas internacionales), actos de solidaridad y publicación de un boletín informativo. Hemos entrado para ello en contacto con las publicaciones de comités y organizaciones que apoyan la solidaridad con Latinoamérica.

Esperamos con el tiempo y en la medida en que contemos con los medios necesarios, plantear actos de solidaridad en unión de otros comités y organizaciones locales. Creemos que de la práctica de los comités de solidaridad surgirá la necesidad de sumar esfuerzos y cooperar mutuamente.

Nuestra propuesta concreta sería el trabajar por constituir una coordinadora de comités integrada por representantes de los comités existentes y a través de la cual se fortalecerían y facilitarían, por la cooperación de los distintos comités, las tareas de solidaridad en el país.

Sabemos que en el momento presente los comités pasan por una etapa de trabajo intenso, que no están aun estabilizados y esta propuesta puede resultar prematura, pero queremos esbozarla en esta forma general porque preveemos su necesidad.

LATINOAMERICA: ESCALADA REPRESIVA Y EMPOBRECIMIENTO DE LAS MASAS.

En Latinoamerica hay actualmente una constante: la represión generalizada contra la resistencia de la clase obrera y sus organizaciones, producto esta de los intentos gobiernistas de solucionar las crisis económicas a través de programas de austeridad.

Las luchas de masas en la zona sur ascendieron en los últimos años, culminando en sangrientas derrotas seguidas de la barbarie de las dictaduras militares que han pisoteado todos los vestigios de libertades democráticas, derechos sindicales y organizaciones obreras, acompañado de una escalada del terror militar, policial y parapolicial contra aun las mas débiles críticas. Se trata no solo de frenar la lucha sino de aplicar un plan de reestructuración drástica de la economía, siendo los principales afectados la clase obrera y los explotados en general.

El hecho mas importante del 76 lo constituye el golpe militar en Argentina y sus efectos sobre el movimiento revolucionario organizado en el país y en el continente, ya que favoreció a las dictaduras militares latinoamericanas y frenó la posibilidad de abrir un curso prerrevolucionario en el país. La incapacidad del régimen peronista y su fragmentación abrió las puertas al golpe de Videla, pues rápidamente consolidó su control. En pocos días ilegalizó todas las organizaciones políticas y sindicales, impuso la consura sobre la prensa, reimpuso la pena de muerte y generalizó el control militar. Se condujo una campaña xenofóbica contra los refugiados políticos latinoamericanos, permitiendo a los gobiernos tiranos de los que escaparon poner sus manos sobre ellos. Dentro de la campaña de odio contra los extranjeros surgió la campaña antisemita contra los 500.000 judíos argentinos. Los asesinatos de las organizaciones parapoliciales como la AAA alcanzaron excesos como el de sacar 47 prisioneros políticos de cárceles en Buenos Aires en Agosto 20 y luego ejecutarlos en los suburbios. El principal objetivo de la represión ha sido el ayudar a la burguesía argentina a contrarrestar los efectos de la crisis mundial del capitalismo, rebajando el nivel de vida de las masas. Pero la respuesta de la heroica clase obrera argentina, su nivel de conciencia y su tradición de lucha no se hizo esperar y en Septiembre los obreros de la industria automotriz protestaron activamente un aumento insuficiente de sueldos garantizado por la junta, pero fueron forzados a retroceder por las amenazas de la represión. Fueron seguidos por los trabajadores de Luz y Fuerza que paralizaron por dos semanas el área del gran Buenos Aires en protesta por el despido de 208 líderes sindicales. Videla contestó ocupando militarmente las compañías de Luz y Fuerza para romper la huelga. Luego fueron los obreros portuarios quienes mostraron a la Junta cuan difícil le será aplastar el movimiento obrero. El aumento de los prisioneros políticos ha sido vertical, siendo de 5.000 en el momento del golpe, en Septiembre se calculaban en 20.000 y actualmente se habla de la existencia de 30 a 40 mil presos políticos de la dictadura videlista.

La Junta Chilena se ha visto estabilizada y su plan económico y político ha sido respaldado por la burguesía chilena como el mas viable (el plan de Frei es inaplicable para ellos en la coyuntura presente). Pinochet se ha dado el lujo de proclamar amnistías y si bien hay un avance relativo en la recomposición obrera (la respuesta pública a las protestas de los dirigentes sindicales amarillos así lo atestiguan), las fuerzas de izquierda (relativamente aisladas) han sufrido considerables golpes de manos de la represión sin ninguna excepción, pero especialmente afectados han resultado el MIR y el PC.

En Uruguay la represión aumentada se vio acompañada de la cacería internacional que los asesinos de las fuerzas armadas de aquel país han

BDIC

organizado, especialmente en Argentina. El asesinato de Gutierrez Ruiz fue un golpe a la oposicion burguesa. La represión contra la izquierda se refleja en el asesinato de Michelini, detención masiva de militantes y dirigentes de la ROE, mas la aplastante liquidación de los mayores efectivos del PC. La clase obrera ha sido reducida numericamente por la reestructuración y los despidos masivos a la tercera parte de lo que era hace 13 años. La suspensión de la ayuda militar yanky al Uruguay es un factor positivo pero no contribuye mucho a borrar el balance negativo para la clase obrera del Uruguay.

La derrota de la huelga minera en Bolivia, la entrada del ejercito a las minas, su ocupacion de los distritos mineros y el retroceso que sufre el ascenso en la lucha de masas que se venía operando con anterioridad a esta heroica huelga, han llevado a un acentuamiento en la represion a la clase obrera y sus organizaciones retrasando su recomposicion.

En Peru el régimen de Morales Bermudez aclara su verdadera naturaleza y pone fin a la ilusión reformista del "peruanismo" acentuando la represión contra el movimiento obrero-campesino. El paquete de medidas de austeridad de su gobierno fue contestado en Julio 1 con una huelga que paralizó el sistema público de transporte en la que los choferes de bus pedían cancelar el aumento en los precios de la gasolina. Cabe mencionar aquí también las huelgas de los trabajadores del azucar en Pucallpa y Tucuman. Morales Bermudez declaro un estado de emergencia, suspendió los derechos civiles y arrestó 300 trabajadores, estudiantes y supuestos "criminales". Entre los detenidos se encontraba Hugo Blanco, el bien conocido revolucionario y lider del movimiento campesino de los 60, quien luego fue deportado a Suecia. En Septiembre el régimen de Morales Benitez acordó pagar a la Marcona Corporation \$614 millones por la expropiación hecha a esta compania minera yanky, en Julio de 1975, epoca en la que se justificó la expropiación por la "conducta in moral" típica de los "grandes consorcios multinacionales".

En Brasil el triunfo electoral del partido gubernamental ARENA, el cierre de las posibilidades de "cambio o apertura" y la represión mantenida han golpeado al MDB y al PC cuyo aparato ha sido destrozado desde la represion del 75. Aunque el MDB tuvo el 75% en Rio de Janeiro, el 60% en Sao Paulo, 57% en Belo Horizonte, 65% en Porto Alegre, tomadas las cifras en su totalidad el gobierno obtuvo la mayoría con mas del 60%, obtenido principalmente en las zonas rurales. Las elecciones estuvieron precedidas de una fuerte represión contra toda actividad política especialmente en los sectores comprometidos con la reorganización del movimiento de masas, así como también de cesación de diputados del MDB y prohibición de la utilización de la radio y la TV. Aunque hubo una reanimación de las luchas obreras y de otros sectores (que además fueron quienes votaron por el MDB) la desorganización del movimiento es aun muy grande.

En Paraguay la corrompida dictadura de Stroessner ha aumentado las "razzias" en gran escala contra la oposicion. Un reporte escrito por el profesor R. Alexander de la U. de Rutgers y el embajador americano en Bolivia describe los arrestos masivos y las ignominiosas torturas contra los presos, la continuada represión contra la población indígena, la utilización de un estado de sitio que ya lleva 22 años (para mantener bajo la bota los derechos civiles mas elementales) y el aumento exagerado de la corrupción del gobierno. La última ola de represión afectó principalmente a los líderes campesinos. Los presos políticos se calculan entre 2.000 y 2.500.

BDIC

En los países citados hasta el momento la situación favorece a la reacción; el sistema burgués ha respondido con el aumento de la represión en contra de las movilizaciones de masas. Pero también es evidente que esas movilizaciones señalan que hay luchas crecientes y que aumentan a pesar de la barbarie militarista de las tiranías opresoras y lacayas del capital internacional en contra de las heroicas luchas de estos pueblos.

Por todo ello la opinión pública internacional se ha volcado hacia los acontecimientos en los países del cono sur, lo cual ha sido aprovechado por las dictaduras militares centroamericanas (ausentes solo en Sto. Domingo, Costa Rica y Haití), que detentan el poder con anterioridad y desde los años 60 para continuar "libremente" en su escalada de barbarie. El número de crímenes es incalculable, los miles de campesinos asesinados en Guatemala y Honduras, el asesinato de estudiantes en El Salvador, las masacres de Somoza en Nicaragua y la fina represión de los gobiernos de Costa Rica y Panamá contra las mocilizaciones de los trabajadores, hacen del istmo centroamericano una de las regiones mas bañadas en sangre en los últimos tiempos.

El FSLN (Frente Sandinista de Liberación Nacional) ha denunciado la presencia de Rangers norteamericanos venidos de la zona del canal combatiendo en Nicaragua, así como también la presencia de efectivos militares de Guatemala y Honduras (en una muestra de internacionalismo gorila tal como se da en el cono sur) y también la existencia de campos de concentración y escuelas laboratorio de tortura.

Amnesty International denunció en Diciembre 11 el asesinato de 20.000 disidentes políticos en Guatemala, asesinados por escuadrones de la muerte en campañas anticomunistas y de contrainsurgencia, durante 10 años.

Pero el proletariado centroamericano empieza a forjar su experiencia ante el rigor del enfrentamiento burgués y la violencia reaccionaria que le van señalando el carácter represivo y de clase del estado y hay hoy una clara tendencia al auge de la lucha de masas que si bien se encuentran limitadas por su carácter espontáneo, atomizado y disperso, permiten el surgimiento de sectores revolucionarios que tienden a construir el instrumento de lucha que acabara con los Caugerud, Melgar Molina, Somoza, Oduber, Torrijos y la burguesía de la que dependen.

Hay un grupo de países latinoamericanos en donde las libertades democráticas no han sido totalmente arrasadas, la organización obrera se mantiene y lucha, hay una creciente actividad política de la izquierda en general, en donde se han dado movilizaciones de bastante importancia en las que la clase obrera actuando como eje ha logrado arrastrar a otros sectores de la población, como son Colombia, Venezuela, Ecuador, Panamá, Costa Rica y México. Sin embargo, también en estos países la represión es una constante, siendo especialmente intensa en Colombia, en donde las importantes movilizaciones obreras del 76 (siendo notorias las huelgas de Riopaila, Venitex, Seguros Sociales y Magisterio entre las 46 huelgas del pasado año, en ese país) llevaron a que la burguesía acorralada impusiera, a través de López Michelsen, nuevamente el estado de sitio. Se ha denunciado a su vez en forma extensiva a nivel nacional e internacional la represión incrementada por parte del ejército contra zonas campesinas como Cimitarra, Urabá, Yacopi, Magdalena Medio, en donde las torturas y los campos de concentración son algo corriente. Esto se enmarca dentro de las desesperadas campañas antiguerrilleras del gobierno. La guerrilla colombiana es una guerrilla campesina íntimamente vinculada a las luchas agrarias. Es un hecho único en Latinoamérica el que durante 25 años persistan movimientos armados en el campo que han resistido todas las pruebas, han burlado los avan-



ces de las técnicas militares y han conservado la simpatía en regiones campesinas.

En Panamá, el presidente Torrijos ha enviado a la guardia nacional para reprimir a los manifestantes que protestaron durante 11 días contra el alza de precios en el arroz y la leche comenzando en Septiembre 10. Se utilizaron perros, balas de caucho, gases y se arrestaron al menos 500 personas. Por otro lado ha deportado ya a 11 disidentes, entre ellos el profesor de Derecho y Ciencia Política de la Universidad de Panamá, Miguel Antonio Bernal, quien ha adelantado una campaña de denuncia contra el régimen de Torrijos.

En Ecuador ha habido un notorio incremento en las luchas de masas, ejemplos de ello fueron las del 1 de Mayo y la gran movilización del 10 de Agosto por la nacionalización del petróleo que forzó al gobierno militar a señalar a la GULF el plazo para pagar de acuerdo a la ley de hidrocarburos. Una huelga general declarada en Octubre 21 en Riobamba se mantuvo a pesar de los intentos del ejército de imponer la ley marcial en la ciudad; los huelguistas hicieron barricadas, pedían mayor autonomía para la empobrecida región del Chimborazo; el enfrentamiento produjo muertos, heridos y un buen número de detenidos.

Los planes de austeridad son el plato del día en estos países. Planes de austeridad como los que se impusieron en Colombia y Puerto Rico no tenían antecedentes para las masas. El nuevo Presidente mexicano Lopez Portillo ha anunciado por su parte que su gobierno será uno de austeridad. Según el New York Times de Noviembre 25, la devaluación del peso mexicano llevó a dicho país a su peor pánico financiero desde la revolución de 1910, hecho que se vio acompañado de un incremento en las ocupaciones de tierra por los campesinos.

Finalmente países como Jamaica y Guyana se ven sometidos a los embates repetidos de "desestabilización" por parte de la CIA como típica respuesta ante los intentos tímidamente socializantes de sus regímenes.

Desde el 1 de Agosto del 76 existe una nueva República americana, Trinidad y Tobago, poniendo así fin a 179 años de vinculación con la cadena británica e iniciando su vida independiente.

BDIC

A pesar del balance general negativo de la situación actual en Latinoamérica y de los golpes recibidos por el proletariado y los explotados en general, ha crecido la conciencia en extensos sectores sobre la necesidad de las luchas por el socialismo. Los revolucionarios luchan en el continente para favorecer el ascenso de dichas luchas y por el logro de algún triunfo importante para el proletariado que tendrá repercusiones en toda Latinoamérica, como lo fue hace 18 años el triunfo de la revolución cubana que impulsó el combate exitoso contra el capital, para borrarlo del continente americano.

Nosotros como latinoamericanos en Israel hacemos un llamado entusiasta por la solidaridad internacionalista y el apoyo a las luchas por los derechos democráticos y el socialismo en Latinoamérica. La experiencia de Vietnam mostró al mundo la importancia inmensa de la solidaridad internacionalista como pilar revolucionario. El repudio y aislamiento de las dictaduras militares, el apoyo a las luchas democráticas y a las campañas contra la represión y por la libertad de los innumerables presos políticos, la solidaridad con la resistencia obrera y popular, la denuncia y la presión internacional contra la reacción y el imperialismo, son de vital importancia para detener los crímenes y la represión.

VIVA LA SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA CON LAS LUCHAS DEL PUEBLO LATINO-AMERICANO!!!

Dic. 1976

ENTREVISTA EXCLUSIVA CON EL ERP-PRT ARGENTINO

P. En Argentina la censura de prensa es total. Pero según las informaciones que envían al exterior las agencias internacionales de noticias la guerrilla ha sufrido duros golpes en los últimos tiempos. Haciendo a un lado la parte de propaganda que indudablemente existe en tales informes, lo cierto es que parece haber un retroceso real de las organizaciones armadas revolucionarias desde la época en que, por ejemplo, se realizaban tomas de cuarteles del ejército. Hasta que punto es esto así?

R. Nosotros aplicamos la sencilla ley de que cuando el enemigo se concentra, nos dispersamos. Cuando se dispersa, lo atacamos en un punto débil. En estos momentos la estrategia de la dictadura militar es la de buscar la victoria en una guerra de decisión rápida; la nuestra es que se trata de una guerra prolongada. Por consiguiente estamos en una etapa de lenta acumulación de fuerzas sociales, políticas y militares, y en este momento la táctica guerrillera operativa recurre a la utilización de las unidades locales. Pero esto no marca un retroceso sino una adaptación a la nueva situación creada por el despliegue militar del enemigo. Mientras esto dure, el eje de nuestra actividad militar serán las tácticas puramente guerrilleras; pero así como ya hemos actuado en grandes unidades, en el futuro volveremos a hacerlo. Es cierto que nuestro país tiene particularidades muy difíciles de resolver para la creación de un ejército regular, salvo en las zonas rurales del noroeste y el norte tucumano, y esto nos obliga a una aplicación muy creadora de la ciencia militar proletaria: sobre estos problemas no encontramos nada escrito. Pero los hemos resuelto, y volveremos a resolverlos.

P. A ustedes se los acusa de haber caído en tácticas vanguardistas y militaristas, sacrificando con eso a centenares de combatientes...

R. Si, las noticias periodísticas hablan de una infinidad de pérdidas humanas de nuestra parte en presuntos enfrentamientos militares. Pero esta es una falsedad absoluta. Es decir, las muertes son reales, pero los enfrentamientos no. En la Argentina se está aplicando hoy un plan de exterminio masivo. Nuestro partido, y otras otras organizaciones revolucionarias, han hecho el cálculo aproximado de que solo un treinta por ciento de los caídos son militantes o simpatizantes de alguna de ellas. El setenta por ciento restante son simplemente obreros, empleados, campesinos, estudiantes, familias de presos políticos, a los cuales tambien se los fusila sistemáticamente, madres o hijos de gente combatiente, gente del pueblo a la que se extermina por serlo. Este es un gobierno de guerra. Esa es la situación real. Pero lo que yo veo en el fondo de estas preguntas es la duda sobre la posibilidad de supervivencia de las organizaciones armadas revolucionarias en la Argentina. Y a eso hay que responder que son indestructibles, porque están totalmente inmersas en la lucha misma de las masas. Nuestros cuadros -y no solo los nuestros, sino también los de otras organizaciones como Montoneros o Poder Obrero- son surgidos del proletariado o de las clases aliadas al proletariado. Todos ellos, o casi todos, han sido previamente dirigentes de masas que han llegado a convertirse en militantes revolucionarios, y en combatientes; son producto de la lucha de las masas, no exteriores a ella. Bastaría el ejemplo de docenas de nuestros compañeros caídos para mostrar esto.

P. Sin embargo en la Argentina parece darse en los últimos meses un reflujo de la lucha de masas.

R. Ese reflujo existió, pero ya salimos de su parte más honda, aunque, naturalmente, afectó la vida misma de las organizaciones. El tema fue analizado por nuestro Comité Ejecutivo Edgardo Henríquez, en Julio de

BDIC

este año. Se llegó a la conclusión de que el fenómeno se debe a la gravísima crisis económica, sumada a la política de terror masivo e indiscriminado que practica el gobierno militar. Eso provoca un retraimiento en la vida de los trabajadores, una actitud un tanto de desesperación ante la existencia de necesidades muy elementales y la imposibilidad de manifestar abiertamente la protesta bajo pena, literalmente, de muerte, sin que, al mismo tiempo, el desarrollo limitado de las organizaciones revolucionarias permita una alternativa política y militar inmediata. Pero paradójicamente -dialécticamente- esto no es signo de un retroceso revolucionario, porque el nivel de conciencia, el nivel de indignación popular, acelera la visualización que tienen las masas del enemigo como el causante de esta situación de hambre y de terror. Y empiezan ya a verse síntomas de reactivación de las luchas de masas: la huelga mecánica de principios de septiembre contra el mínimo aumento de salarios ofrecido por la dictadura; la huelga de los trabajadores de Luz y Fuerza del Gran Buenos Aires, que hasta ahora ha producido una pérdida de 90 millones de dólares para las empresas estatales de energía, y que no cede, aun en medio de terribles sacrificios. Porque son muchos los obreros de este sector secuestrados, torturados, desaparecidos... Y hoy más. Hoy en el caso del trabajo o desgarro de los trabajadores portuarios, de los bancarios, el sabotaje incesante de los metalmeccánicos... Nada de esto ha tenido todavía éxito, porque el nivel de la lucha en la Argentina no permite actualmente éxitos reivindicativos inmediatos: todos los sindicatos están intervenidos, esta borrada toda la legislación laboral, pero son tanteos que hace la clase obrera, preparando las condiciones para que la resistencia, que hoy no está generalizada, se generalice, porque se requiere una adaptación a la nueva situación de terror y ocupación militar. Nosotros calculamos que en un año se producirá ya una reactivación general de la lucha de clases, y una agudización de los enfrentamientos armados.

P. El PRT plantea la necesidad estratégica de crear un partido y un ejército único de los trabajadores. Hace unos meses se hablaba de la OLA (Organización para la Liberación de la Argentina), en la cual participarían ustedes y los Montoneros. ¿Se avanzado ese proceso?

R. Nosotros pensamos que es necesaria la existencia de un partido único del proletariado, y de su brazo armado. En la Argentina hay varios afluentes revolucionarios que podrían conformarlo, organizaciones de distinto origen, de distinto signo, de muy distintas características: Montoneros, que viene del peronismo, Poder Obrero, que se reivindica, como nosotros, marxista-leninista. Con ellas hemos tenido durante años divergencias estratégicas, tácticas y programáticas. Y en este sentido hemos guardado siempre el criterio leninista: unidad y polémica. Unidad para la acción revolucionaria, y lucha ideológica para corregir los errores y las desviaciones. Y creemos que este criterio ha tenido éxito, y se han sentado las bases para una fusión de diversas organizaciones. En este momento están ya maduras las condiciones históricas para el primer paso de este proceso; para lo que nosotros llamamos la construcción del partido proletario unificado, cuyo resultado posibilitará la construcción de un frente de liberación. Las diferencias todavía no han sido resueltas, pero han entrado en un plano de unidad revolucionaria mucho mayor. Actualmente planteamos la coordinación con las otras organizaciones a nivel sindical, político y de lucha guerrillera, continuando la discusión sobre las diferencias que todavía persisten en los aspectos ideológicos para construir definitivamente un partido proletario revolucionario único. Nuestra consigna hoy es la unidad guerrillera. Creemos en la necesidad de la concreción de un frente de liberación, y la coordinación revolucionaria va a darle un impulso muy grande a esta perspectiva.

P. Que analisis hace el ERP-PRT sobre el fracaso de los diversos movimientos guerrilleros que surgieron en America Latina a raiz de la revolucion cubana?

R. Nuestro partido vio siempre ese fracaso con mucha preocupacion. En America Latina, durante decadas, el movimiento de masas estuvo corrompido por el populismo reformista. El gran despertar fue el triunfo de la revolucion socialista en Cuba, que abrio la mente de las masas y de su vanguardia, despues de una tradicion muy oscura de engaños y de fracasos, a la conciencia de que la revolucion era posible. Cuba mostro la vigencia de la lucha armada, y muchos grupos honestos de revolucionarios se largaron a caricaturizar esa experiencia a traves de lo que se llamo el foquismo: creyeron que la presencia de nucleos guerrilleros armados en zonas inaccesibles para las fuerzas enemigas, seria el fermento de la revolucion. Fue, creemos nosotros, una reaccion del partido revolucionario con el reformismo, pero confundia el problema del partido revolucionario con el del aparato reformista, planteando asi un dilema, un dilema que el marxismo habia resuelto hacia mucho tiempo. No existe dicotomia entre partido revolucionario y proletario y lucha armada. No existe dicotomia entre lucha reivindicativa y lucha revolucionaria. No existe oposicion entre lucha politica y lucha armada. La una es la continuacion de la otra. Y el partido proletario es el que debe resolver todos esos problemas; debe sintetizar en si mismo todas las experiencias, todas las distintas formas de lucha. La lucha armada es una instancia de la lucha revolucionaria, es la mas alta expresion de la lucha de clases, pero no es la unica. Y ademas, la construccion y el desarrollo revolucionario no dependen de ella, sino de la clase revolucionaria. Una fuerza revolucionaria debe construirse alli donde este la clase revolucionaria. Ese es todo el secreto. Nuestro partido tuvo que luchar contra desviaciones economistas y reformistas, y tambien contra escisiones foquistas. Y esa vieja y falsa disyuntiva entre partido y lucha armada fue profundamente estudiado, en particular por nuestro secretario general, el comandante Santucho, en todos los experimentos latinoamericanos. La revolucion no pasa por el reformismo, y tampoco pasa por el foco: pasa por el partido del proletariado. El PRT ha desarrollado la lucha sindical, la lucha politica legal, ha tenido intervenciones parlamentarias y ha aprovechado coyunturas electorales. Realiza una extensa tarea de propaganda y de educacion ideologica y desarrolla al mismo tiempo una politica de construccion militar. Adelanta luchas economicas reivindicativas, y luchas politicas. Realiza las cuatro tareas a la vez. Suprimir una es quitarle una pata a la construccion revolucionaria, y lleva inevitablemente al fracaso. Plantear simplemente la lucha politica, sin lucha armada, es no tener una politica de poder: es reformismo, asi se lo encubra con una fraseologia revolucionaria. Y plantear la organizacion guerrillera sin trabajo de masas, sin insercion en la lucha sindical y en la lucha politica legal, es perder la perspectiva de la revolucion, y es ir a la derrota. Para nosotros este falso problema ya esta resuelto y no se discute mas. Fue un parto largo y trabajoso, pero es nuestro mayor aporte a la revolucion latinoamericana.

En algun lugar de Buenos Aires, la revista ALTERNATIVA de Colombia entrevisto a un dirigente del Partido Revolucionario de los Trabajadores-Ejercito Revolucionario del Pueblo (PRT-ERP) sobre la situacion que actualmente vive la Argentina, y sobre las perspectivas de la lucha revolucionaria en ese pais y en America Latina. La entrevista se realizo a fines del mes de noviembre.

BDIC

REFUGIADOS INFORMAN SOBRE PRESOS DE POLITICA OBRERA.

BDIC

P. Cuales son las condiciones en las prisiones de Resistencia?

R. Despues del golpe fuimos sometidos a cuatro inspecciones por semana. Al final de Abril prohibieron tener libros, revistas y periodicos. En mayo 4, 300 soldados nos pusieron en celdas de confinamiento solitario despues de desnudarnos. Nos confiscaron cigarrillos y fosforos. Desde esa fecha todo contacto con el exterior fue prohibido. Decomisaron el correo y no permitieron visitas familiares. Eramos 520 en Resistencia. Previamente todas las cartas fueron abiertas y censuradas por los guardias. Comenzando mayo no recibimos mas correo.

P. Cuales son las condiciones de las mujeres en Villa Devoto?

R. Para comenzar, en Noviembre 22 del 75, antes del golpe, nos pusieron bajo maxima seguridad. La situacion era similar a la descrita por Abi, pero debe senalarse que en nuestra seccion habia 20 camaradas con ninos pequenos y el acceso al agua se limitaba a 6 minutos por dia. Las condiciones higienicas eran atroces. No nos entregaban la comida que nos enviaban nuestras familias y la de la carcel era incomible. Diana Cuatrocchi estaba en la seccion 41 cerca a mi. Ella era la unica que hacia energicas protestas. Que espiritu tenia esa companera!

P. Como estaba la moral de los companeros en las cárceles?

R. Tenemos un comite coordinador clandestino en Resistencia y esto ayudo a mantener la moral de los companeros. Horacio Correa fue salvajemente golpeado y tambien todos nosotros. Montenegro que estaba en la seccion representativa fue salvajemente torturado. Galitelli fue un gran organizador. Estaba encargado de la gimnasia. Lo llamabamos ministro de cultura y deportes.

P. Existe una lista con los nombres de los presos hecha por el gobierno?

R. No lo sabemos bien, pero el gobierno se niega a publicar dicha lista. Seguro, dada la total arbitrariedad con que funcionan las cárceles en Argentina, debe haber muchos presos de los que el gobierno no sabe. Debemos demandar que dicha lista de prisioneros sea publicada como medio de salvaguardar sus vidas. Sabemos que 30 companeros asesinados por la AAA en Pilar estaban entre los prisioneros de la Oficina de Coordinacion Federal, que fueron dados de baja por la policia.

P. Que piensan que debe hacer el movimiento obrero internacional y sus organizaciones sobre esta situacion?

R. Lo mejor que podriamos decir es lo que Correa y los otros nos dijeron cuando salimos: "No nos abandonen". Esto muestra la confianza que tienen los presos politicos en el movimiento obrero internacional. Todos los trabajadores deben unirse a la lucha para obtener la libertad de los presos. La demanda debe ser elevada al gobierno para que se responsabilice por la vida de todos los prisioneros. Las organizaciones obreras deben movilizarse para ganar la libertad de todos los presos politicos y garantizar para ellos el derecho a salir del pais. Aquellos no acusados o esperando juicio se les debe permitir abandonar la Argentina inmediatamente, como es su derecho de acuerdo a la Constitucion Argentina. Se les debe garantizar el derecho de asilo.

ARGENTINA: PROGNOSIS SOMBRIA PARA LA ECONOMIA.

La Dictadura Militar argentina enfrentó en los primeros días de Septiembre una crisis gubernamental. Todos los sectores de la clase capitalista se identifican con los "objetivos básicos" del golpe militar de Marzo 24. Pero durante un tiempo las huelgas y protestas que estallaron en Septiembre convirtieron ese apoyo en una combinación de críticas y oposición, desde las más timidas a las más abiertas.

Al comenzar Septiembre, los sueldos de la clase obrera, en relación a su poder de compra bajaron en un 40% de lo que eran en Marzo. Según las estadísticas oficiales, la inflación aumentó entre Julio y Agosto de 4% a 9%. En la edición de Septiembre 26 del diario La Opinión es citado uno de los ministros de economía bajo Onganía (dictadura militar entre 1966 y 1970) quien indicó que dada la actual situación de aumento de precios "el año terminará con una pérdida para los asalareados como un todo mayor que el 20% de la entrada nacional".

El evidente descontento de la clase obrera llevó al gobierno a conceder un incremento de sueldo del 12% efectivo desde Septiembre 1. No obstante les salió el tiro por la culata y provocó una reacción entre los trabajadores que trastornó tanto los planes del ministro de economía como los del gobierno en general.

Esta muestra de debilidad política por parte del gobierno reveló las profundas divisiones existentes entre las fuerzas burguesas y el comando militar, lo cual podría tener consecuencias imprevisibles. Debido a esto último las críticas a la junta por parte de la oposición burguesa tuvieron que ser suavizadas.

Por un lado la política económica del ministro Martínez de Hoz ha favorecido a los grandes terratenientes y al capital financiero, pero por otro, el plan ha fallado rotundamente en tres cuestiones fundamentales: la inflación, el presupuesto nacional y el sector extranjero. En los próximos meses tres fuentes básicas alimentarán el proceso inflacionario:

1. Un déficit no financiado de 48 trillones de pesos (US \$ 19 billones) el cual puede ser cubierto únicamente mediante la impresión de más dinero.
2. La reducción de impuestos de importación para productos agrícolas de un 40% a un 10% lo cual implica una devaluación del dólar (para estos productos) en un 70%. Esto tendrá su efecto inmediato en un aumento agudo en el precio de productos alimenticios.
3. El aumento de las tarifas de transporte y de los servicios públicos.

Con respecto al comercio exterior, el único éxito que Martínez de Hoz puede mostrar es un balance positivo de comercio en los primeros ocho meses del año (\$500 millones). Pero esto es relativo ya que se basa en una reducción de importaciones del orden de \$700 millones -resultante de la recesión industrial- y en la liquidación de ganado, a tal punto que forzó al ministro a restringir el proceso.

Sobre la inversión extranjera, Arturo Frondizi y Rogelio Frigerio, los dos principales líderes del Movimiento de Integración y Desarrollo (MID) indicaron en un documento que "no existe la más mínima perspectiva de inversiones extranjeras o de una favorable evolución del balance comercial en el próximo año fiscal" (La Opinión, Septiembre 23). Además la situación de los Derechos Humanos en Argentina puede implicar la reducción de préstamos internacionales debido a una enmienda del Congreso Norteamericano sobre el trato con países que los violan. Frondizi y Frigerio resumen la situación de la siguiente manera: "Nos encontramos ante una si-

BDIC

tuación que se ha vuelto inmanejable con los procedimientos acostumbrados hasta ahora. La brecha es demasiado grande para ser cerrada con una recesión. Si no hay cambio, la recesión resultará en conflictos sociales generalizados y formas de violencia colectiva totalmente diferentes de la subversión actual".

Resistencia Obrera.- Parte de la ofensiva contra el movimiento obrero ha tomado la forma de un fuerte incremento en la velocidad de producción. Por ejemplo, en la General Motors actualmente mil hombres sacan 84 vehículos por día, mientras que hace dos meses dos mil trabajadores sacaban 74 por día. En la Ford, el ritmo de producción ha aumentado entre un 20% y un 45%. Además hay tropas estacionadas dentro de las fábricas, los obreros no poseen derechos sindicales de ningún tipo y viven bajo la constante amenaza de ser retirados sin compensación.

No obstante las recientes movilizaciones obreras han demostrado que el golpe no quebró ni la estructura de clase ni el proceso de radicalización del proletariado. Además, aun cuando es posible hablar de "pasividad" durante los primeros 6 meses siguientes al golpe militar, han habido numerosos signos de resistencia.

La "resistencia pasiva" de este periodo logro importantes victorias. En primer lugar evitó que los despidos ya numerosos se convirtieran en lo suficientemente masivos como para resolver la crisis. En segundo lugar, la presión constante y creciente de los obreros evitó que la burocracia negociara con los oficiales militares que se tomaron la CGT y los sindicatos. De una manera indirecta forzo a la burocracia a plantear de mandas inaceptables para la dictadura.

El movimiento no se limitó a los obreros de las empresas de automoviles ni a la region del Gran Buenos Aires. Al contrario, se extendió a diferentes sindicatos y a otros centros industriales como La Plata, Rosario y San Lorenzo.

BDIC

Dicha movilización causó una crisis en todos los niveles del gobierno, agudizando las diferencias entre la burguesía. Sin embargo, una contraofensiva por parte del gobierno fue posibilitada debido en parte a la carencia total de organización de la movilización. Cada fábrica estaba aislada del resto, y hubo casos en que aun secciones dentro de una misma fábrica estaban aisladas la una de la otra. Al mismo tiempo faltó un plan político con una perspectiva clasista del proletariado que habría sido capaz de unir el movimiento amplio por el aumento de sueldos con todos los sectores oprimidos de la sociedad.

La represión y la promesa de aumentos frenaron el movimiento. Las grandes compañías otorgaron aumentos en la forma de bonos y otros beneficios evadiendo así la prohibición oficial de aumentar los sueldos. Pero Martínez de Hoz hizo un anuncio especial prohibiendo expresamente los aumentos bajo cualquier forma hasta el año siguiente. Aunque consiguió que algunas compañías se retractaran del aumento otorgado, esto confirma una vez mas la debilidad de su plan económico y del plan político que lo sustenta.

El temor a una "avalancha de sueldos" es tal que no puede tolerar aun los aumentos que las mismas compañías estaban dispuestas a otorgar. El odio a la dictadura crece en los miles de obreros que registraron un aumento salarial solo para ver como el gobierno arrancaba esta victoria de sus manos.

INFORME SOBRE CHILE POR CORRESPONSAL COLOMBIANA.

Al cierre de esta edición recibimos una comunicación de AM, una economista colombiana que estuvo recientemente en Chile participando en un seminario sobre promoción de exportaciones en Latinoamérica, organizado por la CEPAL y quien nos envía un informe económico sobre Chile que aparecerá en nuestro próximo número. Nos envía también noticias y Copias de artículos aparecidos en el diario "La Tercera" de Santiago (escritos por voceros de Patria y Libertad) y discursos de Sergio de Castro, "superministro" de hacienda.

En su carta agrega el siguiente comentario: "Es muy posible que, dado el objetivo de ese comité, esperaran ustedes noticias sobre violaciones de los derechos humanos en Chile, pero como comprenderán, es en Chile donde menos información se obtiene respecto al particular, sobre todo para personas transeúntes como nosotros. Sensaciones aisladas me permitieron captar la angustia y el miedo que dominan al pueblo chileno. La angustia que da el no saber qué les deparará el futuro (parece una palabra borrada de la mente del común de las gentes), ni cuál será el desenlace de la actual situación de hambre, inestabilidad laboral, social, etc., y el miedo de los individuos aislados, desorganizados, ante la fuerza de sus opresores. Me impactó especialmente la situación económica de la clase media y el hambre generalizada, por el poco énfasis que sobre ello se hace a nivel internacional. Los hechos concretos de represión se hacen contra el grupo de activistas políticos de la época de Allende, que no alcanza a afectar al grueso de la población. Pero la desnutrición, la descomposición social -un taxista me hacía observar que nunca había habido niños pidiendo en las calles, ni jovencitas ofreciendo sus cuerpos por un mendrugo de pan-, el desempleo, la imposibilidad de educación (todo ello producto del sistema capitalista, pero en Chile potencializado hasta un punto más que crítico), son factores que siente y sufre el pueblo chileno, sin que hasta la presente se vislumbre un alivio a su situación".

CIRCULA ESTE BOLETIN ENTRE AQUELLOS QUE PUEDAN ESTAR INTERESADOS

Si necesitas información sobre revistas, periódicos y libros en español, escríbenos.

Si tienes informaciones o contribuciones, envíalas a nuestra dirección.

CCRLA
POB 9454
JERUSALEM

BDIC

DE QUE FASCISMO SE HABLA?

México, Dic. (IPS) Es un problema de semántica política. Cuál es en verdad, el contenido conceptual de este apellido infamante común a los nuevos hijos naturales de la aventura exterior de esa nación bieentenaria que todos padecemos? ¿Qué otra referencia, para su definición, que no sea el recuerdo aterrador de su antecesor europeo? Si el análisis teórico de las particularidades americanas de este fenómeno social histórico es reemplazado por la sola comparación de sus métodos represivos o en el mejor de los casos, por la analogía cariencial de algunas de sus manifestaciones ideológicas. ¿No estaremos aceptando, implícitamente, una grosera aproximación de sus causas y efectos que descaminará la lucha de resistencia?

Toda sociedad capitalista desarrollada contiene alguna forma de fascismo embrionario; que este germen monstruoso eclosione o permanezca como una latencia amenazante, depende de un clima económico en crisis y de sus resultantes sociales y políticas que lo incuban y estimulan hasta su plenitud devastadora.

En aquellos países centrales del sistema capitalista mundial que son derrotados en la disputa bélica interimperialista mundial por la redefinición del espacio económico colonial y neocolonial, sobreviene una desorganización de la estructura productiva tan profunda y extensa que la aproxima al colapso. No se trata, solamente, del daño material que la contienda ocasiona en el parque industrial (incluida la infraestructura de servicios), sino de la enorme dificultad de readecuar, en función de las necesidades civiles de bienes de consumo, una estructura fabril orientada a la producción bélica, dificultad acrecentada por la disminución de la capacidad de consumo de las masas empobrecidas, en cuyo seno engrosa el número de los que retornaron de las trincheras para hacerse frente a las puertas cerradas de las fábricas.

En esas circunstancias, la misma clase propietaria que por acción del estado burgués hipertrofiado había logrado movilizar ocasionalmente y efectivamente al pueblo, en torno de un proyecto expansionista que revolvería las contradicciones internas del desarrollo capitalista superior, se encuentra, al término de la aventura perdida, con un adversario interno al que la derrota bélica ha tornado excepcionalmente fuerte, es la clase obrera que vuelve de la inútil matanza, son los trabajadores soldados que alimentaron, sin quererlo, el fuego que consumió la economía e incineró los grandes valores cívicos de la sociedad burguesa rapaz, aquellos señuelos agitados delante de las masas, al compás de un tambor de guerra.

¿Cómo podrá esta clase hacer frente a semejante enemigo y doblegarlo para asegurar continuidad a su maltrecho poder, si las condiciones han cambiado tanto? ¿Cómo podría hacerlo desde la ruina económica, con un poder estatal tambaleante, carente de la fuerza institucional que el enemigo internacional ha destrozado, despojado como está de los atributos subjetivos de un liderazgo nacional hasta entonces reconocido por las clases medias, impedida ya de ves-

tir las engañosas galas triunfalistas que la contienda ha convertido en hrapos?

No hay duda que a la clase capitalista que fue por lana y volvió trasqui-
lada no le queda otro recurso que tomar en cuenta a la clase obrera. Surge
asi un estado de negociación más o menos prolongada. El precario equilib-
rio de fuerzas sociales con intereses inconciliables dará lugar a la forma-
ción de ese clima propicio al crecimiento del fascismo larvado que la so-
ciedad capitalista avanzada llevaba en sus entrañas.

CHILE: POR CADA LIBERADO, 5 DESAPARECIDOS

El boletín de prensa del 18 de noviembre de Amnistía Internacional reco-
noció como "muy positivo" el anuncio del Gobierno de Chile (16 de noviem-
bre) de que aproximadamente 300 prisioneros serian puestos en libertad.

Las autoridades chilenas afirman que los libertados representan la tota-
lidad de aquellos detenidos sin proceso bajo estado de sitio. No obstante,
de acuerdo con las informaciones recibidas por AI los libertados provienen
solamente de los campos de detención de Tres Alamos, Cuatro Alamos, y Pu-
chuncavi, campos oficialmente reconocidos como tales.

El anuncio oficial originado en Santiago xcluye explícitamente a 18 de
los detenidos en estos campos. Además, un grupo de prisioneros de Puchunca-
vi recientemente transferidos a otra parte han sido también excluidos de
la lista de los liberados. Amnistía Internacional tiene información sobre
la existencia de otros prisioneros no beneficiados por la medida reciente,
que también pertenecen a la categoría detenidos sin proceso bajo estado de
sitio y quienes estan prisioneros en otros lugares del país.

La oficina de información de AI declaró que los libertados no incluian a
aquellos prisioneros actualmente procesados y tampoco a los sentenciados
anteriormente. Todos estos suman mas de 1000, a pesar de los muchos liber-
tados o exiliados en el curso de los últimos meses. Con relación a estos
1000 o mas continúa la preocupación sobre las circunstancias de su arresto,
las condiciones de detención y dudas sobre su procesamiento.

De otra parte, Amnistía Internacional vuelve a denunciar que más de 1500
personas arrestadas por las fuerzas de seguridad a partir de septiembre
1973 estan "desaparecidas". Las autoridades rehusan reconocer la detención
de estas personas a pesar de los numerosos testimonios de testigos de su
arresto.

La práctica de "hacerlos desaparecer" se volvió mas frecuente durante
1976. En enero de este año, 5% de los arrestados figuraban como "desapareci-
dos". En agosto, esta proporción subió al 57% segun la Vicaría de la Soli-
daridad, una organización humanitaria de la Iglesia Católica en Chile.

(Tomado de Alternativa)

VIDELA - PINOCHET. LA MANO DE DIOS

Al recibir en estos dias a su colega argentino el general Videla, el dic-
tador chileno Pinochet hizo una revelación trascendental: las tiranias de
ambos son de origen divino. Son ellos, reveló Pinochet, dos simples solda-
dos del Señor, "sobre cuyos hombros descansa la responsabilidad suprema de
conducir los destinos de nuestras naciones, que Dios y la Historia han co-
locado en nuestro camino".

La declaración, sin embargo, no tomó a casi nadie por sorpresa. Tanto Vi-
dela como Pinochet fueron puestos en el camino de sus respectivas naciones
por la mano del Departamento de Estado de los Estados Unidos, el cual, co-

BDIC

mo es sabido desde hace doscientos años, no es más que el fiel interprete de los designios de la Providencia. Pero lo que tiene bastante preocupados a los dos geneales es que la Providencia parece estar cambiando de designios. Si nos atenemos a las revelaciones transmitidas por su nuevo Profeta, Jimmy Carter, quien tiene contacto directo con ella un minimo de 25 veces diarias según confesión propia, a sus divinas narices ya no es grato el olor de los sacrificios humanos, ramo en el cual se han especializado Videla y Pinochet. El primero, en sus ocho meses de gobierno, ha hecho desaparecer a veinticuatro mil argentinos, ha encarcelado a otros diecisiete mil, ha hecho ejecutar a mil cincuenta y ha arrojado a las aguas del Rio de la Plata los cadáveres torturados de ochocientos más, según cifras de la Liga Argentina de los Derechos Humanos. Pinochet, por su parte, ha ordenado la muerte de mas de veinte mil chilenos, ha hecho desaparecer por intermedio de la DINA a otros tres mil, tiene a mas de siete mil encerrados en sus cárceles y ha elevado la tortura al rango de práctica institucional. El uno y el otro, mediante la aplicación de políticas económicas dictadas por el Fondo Monetario Internacional (otro avatar de la Divinidad) han hecho víctimas a las poblaciones enteras de sus países de un lento genocidio por miseria y por hambre. Ni la Santa Inquisicion en sus mejores tiempos, ni los sacerdotes aztecas del sanguinario Quetzacoatl, alcanzaron jamás semejante eficiencia. Ni tampoco fueron premiados con tanta largueza: dos mil millones de dólares ha sido el maná que en sus tres años de gobierno no ha recibido Pinochet.

Ahora Carter amenaza con cortar ese chorro. Decididamente, los designios de la Providencia son impenetrables.

(Tomado de Alternativa)

BDIC

CUBA: A 18 AÑOS DEL TRIUNFO REVOLUCIONARIO

En su discurso en el acto en memoria de las víctimas del avión de Aerolíneas Cubanas, destruido en pleno vuelo en octubre 6 de 1976, en la Plaza de la Revolución, el Secretario del Partido Comunista Cubano, Fidel Castro, de claró que la CIA era responsable directa por el atentado, enumerando una serie de hechos comprobatorios en favor de su argumento. Asimismo denunció que el atentado terrorista contra el avión cubano se enmarcaba dentro de un contexto de actos terroristas en contra de Cuba:

- En abril 6, botes piratas procedentes de Florida atacan dos barcos de pesca, el Ferro 119 y el Ferro 123 causando la muerte del pescador Bienvenido Mouriz y graves daños en los botes.
- En abril 22 una bomba fue colocada en la embajada cubana en Portugal causando la muerte de dos camaradas y serias heridas a otros varios. Las oficinas fueron completamente destrozadas.
- En julio 5 la mision cubana en la ONU fue objeto de un ataque con explosivos resultando en considerable daño material.
- En julio 9 una bomba explotó en las oficinas de Aerolíneas British West Indies en Barbados. Esa aerolínea representa los intereses de Aerolíneas Cubanas en Barbados.
- En julio 23 Artagnan Díaz Díaz, un tecnico del Instituto Nacional de Pesca fue asesinado en un intento de secuestrar al consul cubano en Mérida.
- En agosto 9 dos empleados de la embajada cubana en Argentina fueron secuestrados sin que se sepa nada de ellos desde entonces.
- En agosto 18 una bomba explotó en las oficinas de Aerolíneas Cubanas en Panama causando considerable daño.

Fidel aseguro que "detrás de estas acciones está la CIA y casi sin excepción en todas las ocasiones, las organizaciones terroristas que tienen base en los EEUU y que actúan con toda impunidad" (...) "En octubre 9, sólo 3

días después del criminal sabotaje en Barbados un mensaje enviado por la CIA a un agente en la Habana fue interceptado. El mensaje era transmitido de las oficinas centrales de la CIA en Longley (Virginia) y decía: 'Por favor informe lo más pronto posible cualquier dato referente a la asistencia de Fidel a la ceremonia del primer aniversario de la independencia de Angola, noviembre 11. Si el va a tratar de obtener el itinerario completo para la visita de Fidel a otros países en el mismo viaje'. Otra orden decía: 'cual es la reacción oficial específica sobre las bombas contra las oficinas cubanas en el exterior? Que van a hacer para evitarlas y prevenirlas? De quien sospechan que es responsable? Habrá represalia?' ". Fidel afirmó que "Nosotros esperamos que el Gobierno de los EEUU no se atreva a negar la verdad de estas instrucciones de la oficina principal de la CIA y muchas otras enviadas a la misma persona en actos flagrantes de espionaje. Tenemos el código, las cifras y todas las pruebas de autenticidad para estos mensajes. En este caso particular el presunto agente reclutado por la CIA ha mantenido informado al Gobierno cubano desde el comienzo y por 10 años de todos los detalles, de cada contacto que ha tenido, el equipo y las instrucciones que ha recibido. La CIA penso que el agente tuvo éxito en colocar un microtransmisor electrónico dado a él para ese propósito en nada menos que en la oficina del camarada Osman y Cienfuegos, secretario del comité ejecutivo de el consejo de ministros". De aquí la certeza al asumir que recibiría con bastante anticipación la información pertinente sobre cualquier viaje al exterior hecho por Fidel, quien aseguró también que "aquellos que creen que la CIA ha cambiado algo por las denuncias que sus espeluznantes acciones han provocado dentro de los EEUU, están profundamente equivocados, sus métodos simplemente se hacen mas perversos y sutiles".

BDK

NOTICIERO LATINOAMERICANO-NOTICIERO LATINOAMERICANO-NOTICIERO LATINOAMERICANO

México (dic. ALTERNATIVA).- El 19 de noviembre el presidente saliente, Echevarría, 10 días antes de terminar su mandato, expropió 100.000 hs. pertenecientes a 73 familias en Sinaloa y Sonora para distribuir entre 9000 campesinos. En respuesta los terratenientes y la banca convirtieron 300 millones de pesos en dólares haciendo tambalear la economía. 28 mil terratenientes anunciaron que no sembrarían sus tierras.

México (dic. IP) Un juez federal en Ciudad México ha declarado que la expropiación era ilegal, lo cual abre el camino para el uso de la fuerza contra las 8000 familias campesinas que ocuparon las tierras. Las organizaciones campesinas han protestado airadamente ante la decisión del juez.

Guatemala (nov. ALTERNATIVA) El 20 de noviembre un destacamento de 50 combatientes del Ejército Guerrillero de los Pobres (EGP) ocupó un aeropuerto privado, incendió 10 aviones ligeros e inutilizó otros 12. El EGP abrió una emisora de radio en la zona montañosa del norte de Guatemala donde ha consolidado diversas bases de operación.

Nicaragua (nov. PL) Tropas "Rangers" norteamericanas combaten en Nicaragua contra los guerrilleros antisomocistas, mientras que efectivos militares de Guatemala y Honduras arribaron, según se denunció. Entre los "Rangers" hay 50 asesores. Se denunció también que se recibe ayuda de Brasil y Corea del Sur. Han llegado interrogadores brasileños y un contingente de refugiados de Saigón.

Nicaragua (dic. ALTERNATIVA) En la "Operación Zeta" que se realiza contra los guerrilleros del Frente Sandinista de Liberación Nacional participan de manera colectiva oficiales brasileños, "Rangers" norteamericanos, ex-soldados sudvietnamitas e incluso un coronel Jaime Rodríguez del ejército colombiano especialista en contrainsurgencia. Nicaragua fue hace 40 a-

Los el teatro de una larga guerra entre las tropas norteamericanas y las guerrillas de Augusto Cesar Sandino; una guerra de todas las características que el historiador oficial del Cuerpo de Marines Yankis, Vernon McGee no vacila en calificar en la guerra del Vietnam como "a full scale Nicaragua" (un Nicaragua en grande).

Panama (ene. IP) 3000 estudiantes panameños protestaron contra el control norteamericano del canal. Cerca de 3000 estudiantes se reunieron el 9 de enero en Ciudad de Panama para conmemorar el 30 aniversario de la protesta masiva de 1946 contra la ocupacion de la Zona del Canal. Durante esta ceremonia conmemorativa los estudiantes cruzaron la zona norteamericana, incendiaron una bandera norteamericana y se retiraron.

Cuba (ene. PP) Con la inauguración de la Asamblea Nacional formada por 481 diputados elegidos democráticamente en 169 municipalidades de toda la isla en la sala de teatro Karl Marx de la Habana, se puso fin al Gobierno Provisional de la Revolución adoptándose formas constitucionales definitivas. La constitución socialista cubana ha abolido el cargo de Primer Ministro y decidido que la Asamblea Nacional del Pueblo es el supremo órgano de estado. Fidel Castro continua siendo secretario del PC de Cuba y en la segunda sesión de la Asamblea Nacional fue nombrado Presidente del Consejo de Estado de 31 miembros.

Puerto Rico (dic. IP) Carlos Romero Barcelo del Partido Nuevo Progresista (PNP) fue elegido Gobernador de Pto. Rico en las elecciones de noviembre 2, reemplazando a Rafael Hernandez Colon del Partido Popular Democrático (PPD). El PPD pierde su posición de partido mayoritario por primera vez desde 1940. El PNP favorece la inclusión de Pto. Rico como el estado 51 de los EEUU.

Puerto Rico (dic. IP) En las elecciones se presentaron dos partidos independentistas, el Partido Independentista Puertorriqueño (PIP) y el Partido Socialista Puertorriqueño (PS?). Carlos Romero Barcelo obtuvo 671.837 votos. Rafael Hernandez (PPD) 635.798 votos, Ruben Berrios Martinez (PIP) 77.125 votos y Juan Mari Bras (P.P) 10.615 votos.

Guyana (oct. PL) El Primer Ministro Guyanes orbes Burnham llamo a las milicias nacionales a prepararse para defender la integridad territorial de esta nacion y las transformaciones sociales emprendidas. Burnham explico la necesidad de entrenar militarmente al pueblo de Guyana y reitero que su gobierno esta comprometido en la construcción del Socialismo.

Venezuela (ene. ANCHA) Se desarrolla en este pais una campaña de denuncias a la represion del gobierno que, utilizando un método típico de la junta militar chilena, ha comenzado a arrestar diversos compañeros sin reconocerlos, los que han pasado a denominarse "desaparecidos". Los casos mas recientes son los de Onofre Valles y Manuel Rodriguez.

Colombia (nov. ALTERNATIVA) La Universidad Nacional fue ocupada por fuerzas de la policia, 2500 estudiantes fueron desalojados de las residencias estudiantiles con el objeto de silenciar a los estudiantes que se habían movilizado contra la política educativa impuesta por el Gobierno y para expresar apoyo a las luchas del pueblo colombiano. Otra provocacion del gobierno fue el cierre de la cafetería central, medio básico de sustento para la mayor parte del estudiantado. Se supo que a ultima hora fueron llamados a consejo de guerra 9 estudiantes detenidos durante el brutal allanamiento a las residencias.

Ecuador (dic. ALTERNATIVA) La Texaco Gulf rechazó la exigencia gubernamental de que la compañía pague 43 millones de dolares de impuestos atrasados. Se han denunciado ampliamente las acciones rabiosas y sistematicas del consorcio Texaco-Gulf, todas como boicot a las exportaciones, sabotajes al oleoducto, destrucción por falta de racional mantenimiento de 73 pozos de

los 154 en producción, destrucción de los muelles en el puerto de Guayaquil, sistemático desabastecimiento de gasolina, campaña internacional de desprestigio y otras.

Perú (nov. PL) La Central de Trabajadores de la Revolución Peruana (CTRP) demandó el diálogo para resolver los problemas laborales existentes en el país, de los cuáles el principal es la huelga decretada por la Federación de Pescadores del Perú, que agrupa a 9600 trabajadores.

Perú (nov. ALTERNATIVA) Se informa que los asilos políticos han aumentado por el ascenso de la represión militar. Un conocido militante de izquierda, Elio Portocarrero y un dirigente popular, Antonio Aragon, se asilaron en las embajada de Panama en Lima.

Peru (dic. COMBATE) El FIR (Frente de Izquierda Revolucionari) denunció a la opinión pública nacional e internacional que la dictadura de Morales Bermudez asesinó después de someterlo a brutales y crueles torturas al camarada Fernando Lozano Menendez de 22 años quien había sido detenido el 26 de noviembre. Lozano Menendez formaba parte de la dirección del FIR. Igualmente denuncian el apresamiento del transportista Jesus Pacheco, trabajador desaparecido cuya vida corre peligro. Finalmente piden que se detenga la persecución contra los compañeros del FIR y que se levante el Estado de Emergencia.

Bolivia (nov. PL) Policías bolivianos seguirán cursos de especialización en Chile a partir del próximo año, se informó oficialmente.

Brasil (dic. PL) Los pobladores de Ribeirao Bonito (en Mato Grosso) destruyeron la estación policial del lugar luego de celebrarse una misa en memoria de un sacerdote muerto por la policia. En Piedecuesta (Colombia) sucedió una experiencia cívica similar, el pueblo unificándose contra la represión expulso a la policia del pueblo.

Brasil (dic. IP) Se ha desatado una fuerte represión en contra de la Iglesia después de que los obispos aprobaron un documento que contiene la mas fuerte condena que la Iglesia haya realizado al régimen dictatorial de Ernesto Geisel. El documento acusa al régimen de permitir a la policia permanecer impune ante la tortura y el asesinato, dirigir una distribución injusta de la tierra y no proteger a la población indígena contra los ataques de que son víctimas.

Brasil (ene. ANCHA) En la segunda quincena de diciembre la policia fascista asesinó a tres dirigentes del Comité Central del Partido Comunista del Brasil y detuvo a otros 12 compañeros. Los fascistas brasileños se ensañaron con estos heroicos patriotas cercandolos y disparándoles incluso con bazookas. Los 3 compañeros asesinados, que combatieron hasta el último soplo de vida son: Pedro Pomar, Angelo Arroyo y Jose Batista Thompson.

Paraguay (nov. IP) La Liga Internacional por los Derechos Humanos realizó un reporte en el que se denuncian los arrestos masivos y las torturas, la represión a la población indígena, la supresión de todas las libertades civiles, el Estado de Sitio de 22 años y la gran corrupción existente dentro del gobierno.

Uruguay (ene. GRISUR) Amnesty International denunció la campaña represiva a gran escala iniciada en diciembre en las regiones de Artigas, Salto y Tacuarembó. Se ha realizado una gran cantidad de arrestos, la mayoría son médicos y docentes. Por su parte la publicación "Desde Uruguay" informa que el 16 de diciembre el padre de Raul Facio, de 24 años, fue convocado al cuartel de Bella Unión, donde se le informó que su hijo "no resistió el interrogatorio". El cadáver presentaba el pecho hundido y marcas de lesiones en la cabeza. Prisioneros bajo la autoridad de tribu-



nales militares han desaparecido de la prisión, como Jaime Perez, dirigente del Partido Comunista uruguayo, entre otros muchos. Amnesty ha exigido del gobierno uruguayo que aclare la muerte de dirigentes políticos arrestados en Uruguay.

Uruguay (ene. ANCHA) Profusa difusión ha tenido el No. 6 del periódico clandestino "LIBERACION", órgano de la Unión Artiguista de Liberación (UAL) en cuyo editorial se señala: "Se intenta dar una nueva imagen del régimen, ajustandolo a normas de derecho. Primero se establecen por la fuerza las nuevas instituciones, la nueva relación de poder y luego se dictan los decretos que pretenden institucionalizar las arbitrariedades cometidas". Luego agregan que el pueblo sigue luchando por derrocar la dictadura y por la liberación nacional y social.

Argentina (nov. PL) La policía argentina secuestra otro bebe. Un bebe de ocho meses y su madre fueron secuestrados por personas fuertemente armadas de una vivienda del centro de Buenos Aires, según consta en un recurso de habeas corpus presentado ante la justicia federal.

Argentina (ene. LA OPINION) En un informe a la cámara de representantes el Gobierno de los EEUU recomienda la asistencia a la Argentina. Según un artículo de la Ley de Ayuda Externa aprobada en Mayo del 76 el Gobierno debe cortar su asistencia a regímenes que violen los derechos humanos. Bajo esta ley se eliminó la ayuda a Chile y Uruguay, pero no se consideró beneficioso el corte de ayuda a la Argentina y el Departamento de Estado pidió que se apruebe un presupuesto de 48.4 millones de dólares en asistencia militar en 1977. Sin embargo la embajada estadounidense se expresó repetidamente al gobierno su preocupación por los "asesinatos indiscriminados de refugiados políticos y sacerdotes" y un amplio sector del parlamento sostiene que EEUU debe adoptar medidas drásticas para asegurar el respeto a los derechos humanos en sus países aliados.

Argentina (feb. EL) El cuartel central de policía de Ciudadela fue completamente destruido por una explosión que arrojó como saldo un alto número de muertos y heridos. La policía acusa del atentado a Juana Silvia Churur, estudiante de psicología de 22 años.

Argentina (feb. EL) La dictadura militar asumirá el control total de los sindicatos obreros como represalia por la reciente difusión de un documento laboral que criticó aspectos del Gobierno que fue publicado por medios periodísticos locales. Los sindicatos principales están intervenidos desde marzo y sus líderes presos, exilados o desaparecidos. Sin embargo hasta hace poco una treintena de sindicatos menores actuaban no intervenidos. Sucesivas discrepancias con las autoridades llevó a que formaran un frente de protesta que solicitó aumento de salarios y baja en el costo de la vida.

Argentina (feb. THE TIMES) Luego de una ofensiva que llegó a alcanzar la intensidad, si no la escala de una guerra total, la dictadura militar argentina se considera victoriosa sobre las guerrillas de izquierda. Oficiales militares estiman en 4000 las pérdidas sufridas por las guerrillas durante 1976: 2000 muertos o capturados y 1400 desertiones. Añade THE TIMES de Londres que no hay manera de verificar las cifras oficiales. Comunicados militares que hablan de "feroces enfrentamientos" (patrullas nocturnas recientemente reportaron haber muerto a 10 guerrilleros que agarraron pintando lemas en las paredes) casi invariablemente registran 10 guerrilleros muertos por cada militar herido o muerto. Las "pérdidas" guerrilleras oficialmente reportadas son tan grandes y las militares tan pocas que hacen a las guerrillas parecer incompetentes, suicidas o ambos.

Chile (ene. ANCHA) En los últimos meses se ha desarrollado con gran fuerza la resistencia a la dictadura en el movimiento estudiantil y en el profesorado, organizándose comités del Frente del Pueblo, Comités de Resistencia, Núcleos de Resistencia Universitaria, Frente de Artistas Antifascistas, Frente Universitario Antifascista, Comités Antifascistas del Magisterio, etc.

Chile (ene. ANCHA) En RAPACO (X Region) la vigilancia y unidad de los obreros de la industria azucarera local, permitió descubrir y neutralizar la existencia de un servicio de espionaje formado por soplones a sueldo del fascismo. Los fascistas infiltraron a los soplones para contrarrestar las crecientes luchas de los obreros y ahora, al ser desenmascarados y vigilados por los obreros su tarea se reduce a la de mozos y lacayos de los empresarios.

Chile (ene. ANCHA) En la Escuela de Economía de la Universidad de Chile se ha suspendido las prácticas que anteriormente hacían los alumnos en los asentamientos campesinos. En estas prácticas los alumnos convivían con los campesinos, conociendo sus formas de vida y trabajo.

Chile (ene. ANCHA) Aumentan los boletines clandestinos. El boletín LIBERTAD del Instituto Pedagógico de la U. de Chile llama a la organización de la resistencia. Señalan que "desde el despido y la represión masiva de los alumnos, profesores y funcionarios, sufriendo tres o más reestructuraciones en lo que va del año, por cambios en los mandos, la dictadura cree que cambiando un verdugo por otro va a superar la crisis por la que atraviesa la universidad. Crisis que se manifiesta en la asfixia económica, falta de profesores, casi inexistencia de la investigación científica, una cantidad increíble de soplones a sueldo para acallar a la mayoría; a todo este panorama se une el éxodo de profesionales y técnicos, el nivel académico cada año más bajo, el cierre de escuelas, etc."

Chile (dic. LE MONDE) "...Pinochet acaba de hacer un nuevo aporte al edificio de la ciencia política al declarar que Chile ha puesto en marcha con éxito una experiencia basada en la democracia totalitaria. Verdaderamente la democracia totalitaria es una invención tan importante para la humanidad como la del submarino a vela."

BDIC

TESTIMONIO DE UN PRESO POLITICO URUGUAYO

En el boletín del Grupo de Información y Solidaridad Uruguay (GRISUR) ^{de Siza} salió publicado el siguiente testimonio enviado por un preso político que fue liberado recientemente y que permaneció tres años en el Establecimiento Militar de Reclusión No. 1.

"Fui detenido en mayo de 1972, y luego de pasar por varios cuarteles y por el penal de Punta Carretas, fui trasladado, un año después, al Penal de Libertad. Me llevaron en un vehículo blindado, completamente cerrado, fuertemente esposado y sin conocer el destino del traslado. Al llegar, fui recibido con los métodos que después sabría eran habituales. Me arrojaron del vehículo a golpes de bastón y en esa forma me condujeron a una celda de 2 metros por 1 metro 50, junto a otros compañeros. En esa celda, llamada de castigo, no había nada, salvo un pozo que cumplía las funciones de WC. Después nos llevaron, siempre mediante golpes e insultos, al segundo piso del celdario, donde fui desnudado y luego rapado y fichado. Me dieron un uniforme y un número. El oficial de las Fuerzas Armadas encargado del procedimiento me dijo: 'a partir de ahora olvidese de su nombre, porque Ud. es un número y nada más que eso'. De allí me llevaron a otra celda, donde quedé incomunicado durante varios días. Fue después que empecé a conocer las condiciones de vida del Penal. Permanecía encerrado en la celda 23 horas y media por día. Solo tenemos 30 minutos de recreo, pero en la práctica se reducen a 20 debi-

do a las formaciones, pasada de lista, requisas, etc. El clima que se vive en el penal es tenso y la agresividad de los carceleros constante; las ordenes de los oficiales siempre tienden a crear situaciones insostenibles. Las sanciones se multiplican. Ni siquiera se tiene seguridad dentro de la celda, ya que en cualquier momento el preso puede ser llevado nuevamente a un cuartel y torturado, a pesar de haber sido procesado. El pretexto suele ser una ampliación o aclaración de las declaraciones. Esta situación se mantuvo en el Penal durante los tres años que estuve allí. Por las noches, los soldados disparaban sus armas en el campo que rodea el edificio, lo que creaba un clima de intranquilidad que impedía el descanso normal. El régimen de 'sanciones disciplinarias' se aplicaba sin ningún fundamento, según el criterio arbitrario del Jefe de Turno. Las sanciones van desde la pérdida del recreo o la visita hasta la reclusión en celdas o calabozos de aislamiento, donde el propio Reglamento del Penal prevé penas como el enchalecamiento y el engrillamiento. A principios de 1975 fui trasladado a las barracas. Estas son cinco y fueron construidas de emergencia, con bloques y chapas de dolmenit. Cada una tiene 50 metros de largo por 10 de ancho. Están divididas a lo largo; de cada lado duermen 40 prisioneros, en cuchetas y con escaso abrigo. Por los materiales empleados en su construcción, las barracas eran muy frías en invierno y muy calurosas en verano. Ocho soldados armados montaban guardia a la entrada, que estaba cerrada por una reja. La vida allí resultaba, en esa época, aún más dura que en el celdario. Las condiciones de higiene eran mínimas: no había agua caliente y la fría escaseaba; y también faltaba el jabón. La censura era sumamente rigurosa -los libros escaseaban- y las posibilidades de trabajar eran nulas. Las requisas eran constantes; para efectuarlas, nos sacaban al aire libre y nos ponían 'de plantón' durante horas. Las requisas se realizaban una y hasta dos veces por semana. Los soldados tenían instrucciones de revolver todas las cosas, tirarlas al suelo, romper los efectos personales, pisotearlos, etc. Eran habituales los robos y 'desapariciones' de nuestras cosas, sin que tuviéramos derecho a ningún reclamo posterior. A pesar del frío, se nos obligaba a permanecer 'de plantón', incluso cuando las requisas se hacían de madrugada, lo que provocó trastornos de salud a muchos prisioneros. La atención a los presos enfermos, por otra parte, se tornaba dramática. La falta de medicamentos, la imposibilidad de que el enfermo fuera atendido sin previa orden del oficial de guardia, la arbitrariedad con que un oficial -sin ser médico- podía determinar la prioridad de una atención, volvían nulos los esfuerzos de los prisioneros médicos que eran encargados de atender a los prisioneros enfermos. Al dentista solo podían concurrir cuatro reclusos por día, y en los barracones éramos 400.

"La hora de la comida era cuestión aparte. Una barraca hacía las veces de comedor y a ella éramos conducidos por sector. Se nos trasladaba entre una doble fila de perros amestrados que, al ser azuzados por los soldados, tiraban mordiscones a los compañeros. En el comedor se nos prohibía hablar y teníamos que comer en 10 minutos. Éramos 16 por mesa y contábamos con 7 u 8 cubiertos para todos, de modo que teníamos que pasarnoslos de mano en mano. Terminada la comida, teníamos que lavar los platos y cubiertos para que comiera la tanda siguiente. Pero no teníamos agua caliente y, muchas veces, tampoco jabón. Esas condiciones de higiene provocaban frecuentes trastornos gástricos.

"El constante asedio del detenido, la violencia y la intimidación sistemática, han llevado, en el transcurso del tiempo, a alterar la salud mental de gran parte de la población carcelaria. El 50 por ciento de los reclusos de las barracas consumían sicofármacos. Las alteraciones iban desde el insomnio hasta los casos de neurosis, sicosis y esquizofrenia. Los intentos de suicidio se multiplicaron en los años 74, 75 y 76, y varios

de ellos se consumaron (diciembre de 1972, Hugo Castro; mayo de 1974, Víctor Padilla; enero de 1975, Rodolfo Fernández; 1976, José Artigas).

"Fui liberado en mayo de 1976 y, después de pasar varios meses bajo el régimen de 'libertad vigilada', debí partir al exterior con la amarga sensación de que dejaba atrás, como una horrible pesadilla, una máquina de destrozarse seres humanos, pensada, calculada y sostenida en la práctica por la frialdad con que accionan sus oscuros designios aquellos que no tienen en cuenta -ni les importa- la dignidad, ni los derechos, ni la persona humana."

CAMPANAS INTERNACIONALES DE SOLIDARIDAD

DENUNCIA EL COMITE ARGENTINO DE INFORMACION Y SOLIDARIDAD (C.A.I.S):

Patricia Ann Erb ciudadana norteamericana, de 19 años de edad, hija de un pastor protestante había sido secuestrada en su domicilio el 13 de septiembre por un grupo de 8 hombres armados. En un principio el gobierno argentino negó su detención, sugiriendo que podría tratarse de un grupo de 'extrema derecha'. Ante las presiones de la embajada de los EEUU, Patricia es "encontrada" en la comisaría de Bella Vista (Provincia de Buenos Aires).

Durante su secuestro fue guardada en el cuartel de Campo de Mayo y allí vivió con vida, pero habiendo sido brutalmente torturados a las siguientes personas:

DOMINGO MENNA: conocido dirigente de la resistencia argentina hecho prisionero el 19 de Julio pasado por tropas del Ejército de Tierra. Ha sido dado por muerto, cuando sus parientes reclamaron su cadáver, el ejército y la policía rehusaron entregarlo. Domingo Menna es ciudadano italiano originario de la Provincia de Chieti y de 28 años de edad.

LILIANA DELFINO: hecha prisionera el 19 de julio pasado. Es madre de dos hijos de 1 y 9 años de edad.

EDUARDO MERBILHAA: secuestrado por un grupo de hombres armados el 14 de septiembre en Buenos Aires. Nacido el 14 de abril de 1946 en la Plata es padre de dos hijos de 5 y 3 años de edad.

Damos a conocer además el caso de ANA LANZILLOTTO esposa de Domingo Menna, que fue hecha prisionera al mismo tiempo que su marido estando encinta de 8 meses.

Nos dirigimos a todos los organismos de solidaridad, a los partidos políticos, a los diferentes medios de información para exigir del gobierno argentino que: DOMINGO MENNA, LILIANA DELFINO, EDUARDO MERBILHAA y ANA MARIA LANZILLOTTO

- sean reconocidos como prisioneros políticos
- que sean respetadas sus vidas
- puedan recibir la visita de sus familias

Pedimos en consecuencia una amplia campaña de telegramas dirigidos al Gobierno argentino, cartas a su embajada en París, de denuncia a los medios de información y toda iniciativa que contribuya a salvar sus vidas y sean tratados según los principios de los Derechos del Hombre. Pedimos por otro lado que el Gobierno argentino publique la lista de todos los prisioneros políticos con lugar y fecha de detención.

Los telegramas deben ser dirigidos a:

Presidente de la Nación
General Jorge Videla
BUENOS AIRES, ARGENTINA

Sr.
Ministro del Interior
General Albano Harguindeguy
Balcarce 50
BUENOS AIRES, ARGENTINA

BDIC

USLA DENUNCIA ANTISEMITISMO EN LA ARGENTINA: El Comité Estadounidense por la justicia a los Presos Políticos Latinoamericanos ha denunciado casos de secuestro y asesinato contra judíos argentinos, entre otros los siguientes:

-Entre las 30 víctimas cuyos cuerpos fueron descubiertos en agosto 20 en un suburbio de Buenos Aires había un "húmero de jóvenes judíos".

-El hijo e hija del poeta judío argentino exilado Juan Gelman, junto con la esposa embarazada de su hijo, fueron secuestrados en Buenos Aires. A su esposa se le dijo que el secuestro era una represalia contra su esposo.

-La casa y oficina en San Fernando del doctor judío Max Krawczyk fueron atacadas en marzo 27 y mayo 16. Los asaltantes vestidos militarmente dejaron escrito lo siguiente: "judíos izquierdistas, volveremos". En mayo 16 su esposa fue secuestrada y su hija de 8 años interrogada a punta de pistola.

-25 refugiados políticos latinoamericanos que fueron secuestrados reportaron luego que sus captores cantaban canciones nazis y gritaban con señas antisemitas.

El USLA organizó delegaciones de personalidades para protestar y visitar al embajador argentino en las Naciones Unidas y el Director de la Division de Derechos Humanos del Secretariado de las Naciones Unidas. USLA ha anunciado planes para continuar documentando y exponiendo el terror antisemita en Argentina como parte de su campaña general contra la represión bajo la dictadura videlista. El CCRLA se ha unido a la denuncia y ha enviado una carta de protesta al gobierno argentino.

Para copias del material USLA escribir a: 853 Broadway
Suite 414
New York, N.Y. 10003
U.S.A.

AISC: CAMPAÑA PRO-VISAS PARA REFUGIADOS ARGENTINOS. Hemos recibido una carta del Argentine Information Service Committee con sede en New York en la que nos informen que hace unos meses el Congreso de los EEUU aprobó el "Parole Visa Program" para 200 refugiados latinoamericanos y sus familias en Argentina, pero dicho programa de visas no incluye la aceptación de ciudadanos argentinos.

El Departamento de Estado de los EEUU no considerará extender el programa a ciudadanos argentinos a menos que el alto comisionado de refugiados de la ONU así lo pida. Por ello el AISC ha propuesto una campaña internacional de presión sobre el alto comisionado a través de cartas que deben ser dirigidas a:

UN High Commission on Refugees
Rm. C301
UN HEADQUARTERS
New York, N.Y. 10017

con copia a:

UN High Commission on Refugees
PALAIS DE NATIONS
GENEVA, SWITZERLAND

EL CCRLA TE INVITA A UNIRTE A LA CAMPANA DEL AISC. REDACTA YA TU CARTA E INVITA A TUS AMIGOS A HACER OTRO TANTO. PUEDES ELABORAR CARTAS SEGUN ESTE MODELO.



O.N.U. Alta Comisión para Refugiados

Rm. C 301

United Nations Headquarters

New York, N.Y. 10017

Honorable Comisionado:

El presente nivel de represión en la Argentina ha afectado en forma evidente los derechos humanos básicos y las libertades fundamentales. Esto ha sido documentado y denunciado por Amnistía Internacional, el Vaticano, los gobiernos de Israel y Alemania Occidental, la Liga de Antidifamación de la B'nai Brith y la Conferencia Católica de EEUU, entre muchos otros. Además la Comisión por los Derechos Humanos, Subcomisión en Prevención de la Discriminación y Protección de las Minorías, en su vigesimaseisava sesión, agenda ítem 8, reconoció esto. La subcomisión apeló a los gobiernos a ofrecer asilo a personas refugiadas en Argentina.

El Congreso de los EEUU implementó un programa de visas para refugiados. Programa que salvaría la vida a 200 refugiados chilenos, bolivianos y uruguayos y sus familias.

Dada la grave situación que se vive en Argentina y los atropellos que a diario se cometen contra los derechos humanos y civiles, sería muy importante extender este programa a ciudadanos argentinos, para de esta forma salvar las vidas de mucha gente inocente.

_____ firma _____

_____ nombre _____

_____ dirección _____

BDIC

A TODOS AQUELLOS QUE HAGAN SUYA ESTA CAMPAÑA Y TRABAJEN POR ELLA LES PEDIMOS NOS INFORMEN DE SU LABOR. ES IMPORTANTE COMENZAR LO ANTES POSIBLE. PUES PRONTO SE CELEBRARAN AUDIENCIAS EN EL CONGRESO DE EEUU SOBRE LA VIOLACION DE DERECHOS HUMANOS EN ARGENTINA.

CRECE LA CAMPAÑA PARA SALVAR LA VIDA DE PAEZ Y APAZA: Fuerza creciente viene tomando la campana internacional por salvar las vidas de José Francisco Paez y Arturo Apaza, destacados dirigentes sindicales argentinos y militantes del Partido Socialista de los Trabajadores (PST). Paez, (quien fuera candidato a la vicepresidencia por el PST) está detenido en una cárcel de Córdoba y se sabe que ha sido sobreesido de cargos y puesto a disposición del Poder Ejecutivo. Esto significa que debe ser puesto en libertad o serle ofrecido el derecho de opción de salir del país. Apaza fue arrestado por personal de las fuerzas armadas en la Fábrica Metalúrgica de Buenos Aires de la cual es delegado sindical y aún se desconoce su paradero.

Hemos tenido noticia de que la campaña ha tenido eco en diferentes países. En Colombia se realizó un gran acto de solidaridad y se han enviado cartas por parte de organizaciones sindicales, partidos políticos, grupos de parlamentarios e intelectuales. En Venezuela se envió una carta firmada unitariamente por un gran número de personalidades políticas y culturales. En Ecuador la Unión Nacional de Educadores hizo otro tanto. En los

EEUU se han hecho diferentes actos y enviado cartas firmadas por personalidades, entre ellas varios Premios Nobel. En Grecia 22 periodistas enviaron una carta. En Portugal se unieron sectores sindicales e intelectuales. En Australia dos destacados sindicalistas se unieron a la campaña y sabemos también de actos de solidaridad en México y Francia. El CCRLA también se ha unido a esta campaña internacional que tuvo efecto significativo en la reciente visita de Amnistía Internacional a la Argentina.

Invitamos a todos los sectores democráticos interesados a unir fuerzas a esta importante campaña.

SALVEMOS LA VIDA DE PAEZ Y APAZA!

CAMPAÑA CONTRA LA REPRESION A CAMPESINOS EN COLOMBIA: El ejército colombiano ha desarrollado una intensa campaña de hostigamiento contra los campesinos de Cimitarra, Yacopi, Urabá y el Magdalena Medio, a través de toque de queda, ley seca, requisas, intimidación, detenciones, torturas y asesinatos. En Cimitarra las compras de viveres son reducidas a los límites establecidos por el ejército mediante salvoconductos. El ejército controla estas zonas y las ha declarado "zonas de guerra" en su enfermiza e infructuosa búsqueda de guerrilleros. Para ello han contado con la asesoría directa de los verdugos imperialistas de Vietnam como el General Richardson.

Los campesinos son visitados por militares en traje de civil haciéndose pasar por guerrilleros pidiendo ayuda y comida. En palabras de un líder sindical en un acto unitario contra la represión el 12 de junio del año pasado: "Los campesinos son sometidos a toda clase de vejámenes, se los requisas e impide su movilización, permanente están vigilados y en muchos casos son llevados a verdaderos campos de concentración en donde se torna corriente la tortura". Se sabe del asesinato de consejales de oposición. Las organizaciones de izquierda adelantan una campaña nacional e internacional de denuncia de las detenciones arbitrarias, torturas y atropellos masivos cometidos por el régimen del presidente Alfonso Lopez Michelsen, que son de conocimiento de la Procuraduría General de la nación y han sido debatidos aún en el Congreso colombiano, siendo todo esto condenado por varios parlamentarios y personalidades de la intelectualidad que han denunciado que "los derechos humanos son letra muerta en Colombia".

El CCRLA se ha unido a esta justa campaña exigiendo:

- LIBERTAD INMEDIATA PARA LOS PRESOS POLITICOS
- RETIRO DEL EJERCITO DE LAS ZONAS MILITARIZADAS
- FIN AL ESTADO DE GUERRA Y A LA SITUACION DE TERROR
- CASTIGO PARA LOS ASESINOS
- ALTO A LAS TORTURAS
- RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS

NICARAGUA: ESCUELAS Y LABORATORIO DE TORTURAS Y CAMPO DE CONCENTRACION
El sacerdote nicaraguense Fernando Cardenal (hermano del también sacerdote y renombrado escritor Ernesto Cardenal) presentó ante el subcomité de organizaciones internacionales de la Cámara de Representantes del Congreso de EEUU un documento sobre el atropello a los mas elementales derechos humanos y la increíble represión adelantada por el gobierno del dictador

- Somoza.

En el campo de concentración de Río Blanco se ha establecido una escuela y laboratorio de torturas dirigido por el antiguo dirigente de las Juventudes Nazis, Gunther Wagner y el oficial sudvietnamita Li Ge Van.

La represión cultural ha alcanzado puntos tragicómicos: fueron prohibidos los libros de Vladimir Nabokov porque tiene nombre ruso, se prohibió la obra cumbre del Premio Nóbel Miguel Angel Asturias "El Señor Presidente", se ha mutilado la comedia de Aristofanes "Asamblea de Mujeres" en diez páginas, se han prohibido las tesis judiciales críticas del sistema jurídico imperante, se han prohibido las "teorías exóticas" (!?) en la universidad. Las páginas de los diarios deben ser enviadas al Estado Mayor de la Guardia Nacional, cuyas patrullas han sido acusadas de innumerables atropellos contra la población y violaciones de mujeres, incluyendo niñas de 11 y 13 años de edad como ocurrió en El Naranja.

El CCRLA se ha unido a la campaña internacional para exigir al dictador Somoza poner fin inmediato a los crímenes de toda clase, la expulsión de Nicaragua de los criminales de guerra y el cierre inmediato de las escuelas de tortura, así como el respeto de los derechos humanos pisoteados por su gobierno.

LIBERTAD PARA LOS NACIONALISTAS PUERTORRIQUEÑOS!: En octubre 30 y noviembre 15 tuvieron lugar demostraciones en diferentes ciudades de los EEUU demandando la libertad de 5 prisioneros políticos, los nacionalistas puertorriqueños Lolita Lebron, Oscar Collazo, Andrés Figueroa Cordero, Irving Florez y Rafael Cancel Miranda quienes han estado encarcelados por más tiempo que cualquier otro prisionero político en occidente. Oscar Collazo lo fue en 1950, año en que tomaron auge las luchas de liberación nacional de los puertorriqueños. En esa ocasión protagonizó un ataque armado a Blair House (residencia temporal usada por el presidente Truman). Los otros fueron arrestados después de un ataque armado a la Cámara de Representantes de los EEUU en marzo 1 del 54. El gobierno norteamericano se ha negado a reconocer que los 5 son prisioneros políticos, aun cuando sus derechos son más restringidos que los de un preso común. La campaña adelantada por el Comité Pro-libertad de los 5 Nacionalistas Puertorriqueños ha puesto especial énfasis en la libertad de Andrés Figueroa Cordero, uno de los independentistas quien tiene cáncer, agravado en gran parte por la pobre atención medica recibida en la cárcel.

Interesados en apoyar la campaña, adherirse a:

Committee to Free the Five Puerto Rican Nationalists
P.O.B. 319 Cooper Station
New York, N.Y. 10003
U.S.A.

BDIC

CAMPAÑA POR LOS DERECHOS HUMANOS EN BOLIVIA: El Comité de Solidaridad con la Lucha del Pueblo Boliviano, con sede en París hace un llamado a todas las organizaciones democráticas y a todos aquellos interesados en la defensa y el respeto a los derechos humanos a apoyar la campaña internacional a favor de:

-AMNISTIA GENERAL Y SIN RESTRICCIÓN PARA TODOS LOS PRESOS POLITICOS, DIRIGENTES SINDICALES Y EXILADOS!
-RECONOCIMIENTO DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA (COB), PRINCIPAL ORGANIZACION DE LOS TRABAJADORES BOLIVIANOS Y SUS CONFEDERACIONES AFILIADAS!

--EL RECONOCIMIENTO DE LOS PARTIDOS POLITICOS Y DE LAS ORGANIZACIONES DEMOCRATICAS

Los interesados pueden adherirse a:

Comité de Solidaridad con la Lucha del Pueblo Boliviano
17 Rue D'Avre
75015, Paris, France

LIBERTAD PARA EDGARDO ENRIQUEZ!:

Reproducimos un texto aparecido en el No. 15 de COMBATE (Suecia):

"En abril de 1976, fuerzas militares y policiales de la dictadura argentina hicieron prisionero al miembro de la comisión política del MIR Chileno, Edgardo Enriquez Espinosa. La tradición de la represión policia co-militar en América Latina es el carácter continental de su integración, es el sello de la coordinación masacradora que tiene su origen en los acuerdos de la reunión de los ejércitos latinoamericanos reunidos en Montevideo en octubre del 75, convocados por el Pentágono y su representante colonial, el ejército "Interamericano". En esta tradición el Che fue interrogado y asesinado en Bolivia por agentes de la CIA, los torturadores profesionales brasileños estaban en los estadios y campos de concentración de Chile el 11 de Septiembre, y así también, en esta línea integracionista de los esfuerzos policiales pro-imperialistas en nuestro continente, fueron supuestamente "ajusticiados" en Argentina los 119 desaparecidos en las cárceles Chilenas a fines del año pasado, en medio de una confusión de cuerpos, identidades, vidas y muertes.

"El deber nuestro es en este momento tratar de impedir que lo mismo ocurra con la suerte de Edgardo Enriquez. Debemos impedir su tortura, debemos salvar su vida, debemos exigir su libertad.

"Las organizaciones firmantes de esta declaración llaman a todos sus integrantes, a sus simpatizantes y amigos, a los sindicatos, a los estudiantes, a todas las conciencias solidarias de Lund y Suecia a sumarse a la campaña por la libertad de este revolucionario y por todos los que hoy día se encuentran en las mismas condiciones."

Chile Comité (LUND)

Vansterpartiet Kommunisterna (UPK) LUND

Forbundet Kommunist (FK)

Kommunistiska Arbetarforbundet (KAF)

Flyktingradet

Grupo de Apoyo a la Resistencia del MIR (GARM) LUND

Comité Salvador Allende (SAK) LUND

Grupo de Apoyo a la Liga Comunista de Chile

Movimiento de Izquierda Revolucionario (MIR)

Latinamerika Gruppen

BDIC

SOLIDARIDAD CON LOS COMPAÑEROS DEL PC BRASILEÑO DETENIDOS: La Agencia Noticiosa Chilena Antifascista con sede en Paris informó del asesinato brutal de 3 compañeros del PC brasilero y hace un llamado a respaldar en la forma mas amplia la movilización por salvar la vida de los 12 compañeros detenidos exigiendo libertad inmediata para todos los presos políticos brasileños.

SOLIDARIDAD CON LAS PRESAS POLITICAS VENEZOLANAS: En Venezuela, informa la Agencia Noticiosa Chilena Antifascista, se lleva adelante una campaña para obtener la libertad de 3 prisioneras políticas: Irma del Valle Figueroa, detenida desde 1974 con su hijo nacido en la cárcel y en la práctica preso con ella; de Dilia Bolivar detenida en mayo de 1975 y de María Concepción Toledo que lleva ya dos años de carcel.

SOBRE DEMOCRACIA BURGUESA, DEMOCRACIA PROLETARIA Y FASCISMO

(...) El marxismo no rechaza las conquistas de las revoluciones previas tal como la conquista de la democracia por la revolución burguesa contra el feudalismo. El marxismo defiende estas conquistas, trata de profundizar y desarrollarlas, de superarlas, no de eliminarlas.

Por lo tanto, la apreciación marxista de la democracia burguesa es que represento un logro tremendo para la humanidad, uno de los grandes logros de las anteriores revoluciones. La crítica marxista de la democracia burguesa es que permaneció limitada; no avanzó lo suficiente.

Uno de los cargos principales dirigidos por el movimiento marxista revolucionario contra el sistema capitalista actualmente concierne su tendencia, a medida que agota todos los rasgos progresivos de sus etapas anteriores, a estrechar, carcomer y reducir la democracia en la arena política, así como en otras áreas, a un cascarón vacío.

La culminación de esta tendencia es el fascismo; o sea, el retorno a la barbarie total. En la lucha contra el fascismo, los revolucionarios tienen el deber de luchar con todas sus fuerzas, independientemente y con sus propios métodos, en defensa de la democracia. El no hacerlo sería suicida.

Se trata de aun más que esto. Al considerar a la democracia burguesa una conquista de revoluciones previas, el programa del marxismo exige su expansión hasta alcanzar la democracia proletaria, esparciendo la democracia de su limitada área de aplicación bajo la burguesía en sus mejores tiempos, al sistema económico y social entero, hasta el nivel mismo de las fábricas. Este es el pensamiento clave desarrollado por Lenin en "El Estado y la Revolución", donde también examina el problema de como lograrlo (...)



Intercontinental Press